

Communiqué de Presse  
Sion, 12 février 2024

## La Fédération Suisse des Entreprises Valais soutient l'initiative lancée ce jour sur l'économie circulaire

Suite à une consultation auprès de nos membres valaisans, la Fédération Suisse des Entreprises section Valais (FSE Valais) annonce officiellement son soutien à l'initiative cantonale visant à promouvoir une économie circulaire en Valais. L'initiative, portée par les Vert'libéraux valaisans, propose de modifier la loi cantonale sur la protection de l'environnement afin d'intégrer les principes de l'économie circulaire. Parallèlement, une offensive législative intercantonale est engagée dans d'autres parlements romands.

Cette modification vise à instaurer un cadre réglementaire favorable à l'économie circulaire en impliquant les entreprises et PME, en encourageant la réduction des déchets, en rendant obligatoire la mise à disposition de ressourceries locales et le recyclage du plastique, tout en incitant l'État à montrer l'exemple et à promouvoir la construction durable. La FSE considère cette démarche comme une opportunité cruciale pour le Valais, permettant de conjuguer prospérité économique et respect de l'environnement. En transformant le gaspillage en ressources, le canton peut renforcer son économie locale, créer des emplois durables et réduire sa dépendance aux importations. « Cette initiative correspond à notre engagement en faveur d'une économie durable et innovante », affirme Léa Laveau, co-secrétaire générale de la FSE, ajoutant que l'économie circulaire offre des avantages considérables pour les entreprises valaisannes, notamment en termes de réduction des coûts, d'accès à de nouvelles ressources et de compétitivité accrue.

La FSE salue les mesures concrètes proposées par l'initiative, telles que la création de ressourceries communales, l'amélioration de la gestion des déchets et l'incitation à l'éco-conception. Elle souligne également l'importance d'impliquer les PME dans cette transition, en leur offrant un cadre réglementaire clair et des incitations appropriées. Pour Nicolas Fontaine, entrepreneur, membre du comité de la FSE Valais et président de l'association Satellite « L'économie circulaire n'est pas un simple concept théorique, c'est une pratique qui fonctionne et que nous avons déjà mise en place avec succès à l'association Satellite à Sierre ou à l'Archipel à Sion. Dans ces espaces, nous avons démontré que le réemploi, la réparation et le partage ne sont pas seulement bénéfiques pour l'environnement, mais aussi pour le tissu social et l'économie locale ».

Nous encourageons tous les acteurs économiques valaisans à soutenir cette initiative en la signant et à s'engager en faveur d'une économie circulaire.

Contact :

Léa Laveau, co-secrétaire générale et responsable Romandie

Lea.laveau@federationsdesentreprises.ch

+41 78 853 01 27

**La Fédération suisse des entreprises (FSE)** s'engage pour une économie prospère, respectueuse des limites planétaires. La FSE est composée de 11 sections dont 4 en Romandie (Genève, Neuchâtel, Valais, Vaud) et représentant la voix de plus de 1'000 PME à l'échelle nationale et régionale. Nous nous engageons activement à créer des conditions-cadres favorables à un développement économique durable. Nous nous distinguons par notre approche progressive, en consultant directement nos membres pour élaborer nos prises de position, reflétant ainsi fidèlement les préoccupations et les aspirations des entrepreneur·e·s.